

Zwischenbericht Integrationsprojekt „better together“ Sommerferien 2018

In den diesjährigen Sommerferien konnten drei Ausflüge für Kinder und Jugendliche der Asylunterkunft Juch durchgeführt werden. Die Wahl der Ausflüge fand in enger Zusammenarbeit mit der AOZ statt, um die Bedürfnisse und Wünsche der Teilnehmenden möglichst einbeziehen zu können.

Ausflüge Sommerferien 2018

Die Jugendlichen wünschten sich einen Ausflug ins FIFA-Museum, die Kinder in den Indoor-Spielplatz Trampolino. Der dritte Ausflug sollte für alle offen sein. Aus diesem Grund fiel die Wahl auf den Zoo Zürich.

Datum	Ausflüge	Anzahl Teilnehmer	Anzahl Freiwillige
MI 18.07.2018	FIFA-Museum	10 (14 – 17 Jahre)	3 (davon eine Begleitperson der AOZ)
DO 26.07.2018	Trampolino	17 (5 – 14 Jahre)	4 (davon eine Begleitperson der AOZ)
DI 14.08.2018	Zoo Zürich	27 (inkl. Eltern)	4

FIFA Museum

Kurz nach der WM 2018 war das FIFA Museum ein Highlight für viele Jugendliche. Als besonders bewährt zeigen sich die interaktiven Räume des Museums, in welchem die Jugendlichen die unterschiedlichen Trickots aller Nationalmannschaften diskutieren, Siegestänze der Fussballer nachtanzen und ihre fussballerischen Fähigkeiten unter Beweis stellen konnten.

Trampolino

Die Begeisterung für den Ausflug war wie schon im Frühling enorm gross. Die Kinder warteten bei unserem Eintreffen bereits aufgeregt und konnten den Abmarsch kaum erwarten. Nach der kurzen Zugfahrt war auch bereits Mittagszeit und wir assen vor dem Trampolino unsere Sandwiches, um für den Spieltag gestärkt zu sein. Danach durften die Kinder endlich spielen gehen. Die Putschautos waren auch dieses Mal wieder eine der interessantesten Aktivitäten, aber auch das Riesenrad und die Trampolins machten den Kindern enorm Spass. Es war nicht einfach, die Kinder am Ende des Tages wieder aus dem Trampolino herauszulocken, das Eis, welches sie beim Herausgehen bekamen, machte den Abschied aber etwas weniger schwer.

Zoo Zürich

Es hatte sich im Juch herumgesprochen, dass wir heute mit den Kindern in den Zoo gehen. Als die vier Freiwilligen beim Juch ankamen, warteten bereits viele Kinder und Jugendliche. Um den Betreuungsschlüssen einzuhalten und trotzdem möglichst alle Kinder mitzunehmen, entschlossen wir spontan, auch noch ein Elternteil einiger Kinder mitzunehmen. Somit ermöglichten wir einigen Familien einen wunderschönen Familienausflug. Die Kinder waren vor allem von den Raubtieren und den Affen begeistert, aber auch der Streichelzoo war ein Highlight. Nach kurzer Zeit begannen die Kinder, sich die Tiernamen auf Deutsch zu merken. Nach fünf Stunden bestaunen der vielfältigen Tierwelt traten wir die Heimreise an.

Fazit und Ausblick

In diesem Sommer befanden sich besonders viele Kinder und Jugendliche in der Asylunterkunft Juch. Umso schöner war es deshalb, dank der vorhandenen Ressourcen drei Ausflüge durchführen zu können. Ein grosses Dankeschön gebührt einerseits VSJF, SIG und PLJS für die finanzielle Unterstützung wie auch den allen freiwilligen Begleitpersonen, ohne die die Ausflüge nicht durchführbar wären. Indem das Projekt „better together“ Angehörige verschiedenster Kulturen und Religionen zusammenbringt, trägt es zu einem wertvollen interreligiösen, interkulturellen Austausch bei. In den Herbstferien 2018 werden zwei weitere Ausflüge stattfinden.

Haben Sie Interesse, sich als freiwillige Begleitperson zu engagieren und ebenfalls dabei zu sein? Die Projektkoordinatorin Larissa Bieli freut sich über ihre Kontaktaufnahme (larissa.bieli@rbstest.ch; 058 480 14 72).

Zürich, 20. September 2018

Larissa Bieli, Projektkoordinatorin

Viviane Estermann, Verantwortung Durchführung Ausflüge